

EL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIX

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, viernes 5 de agosto de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5461

Pasan de veinte mil las bajas sufridas últimamente por las fuerzas rojas en el sector del Ebro

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca, 4.—Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:
Sector del Ebro.—Fué rechazado un ataque enemigo apenas iniciado, siendo varío los intentos realizados para reanudarlos, por ser materialmente deshecho por el fuego de nuestra artillería y ametralladoras.
En el sector de Mequinenza se ha avanzado nuestro frente, cogiéndose 50 prisioneros, entre los que figura un oficial húngaro, según el cual superan a 20.000 las bajas sufridas por los rojos en estas batallas que dicho oficial ha visto.
En el sector montañoso de los frentes de los ríos Tajo y Guadalarivar, se han batido y perseguido con éxito fuerzas ligeras rojas acogidas a lo abrupto del terreno.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy, nuestras escuadrillas en el sector del Ebro atacaron intensa y eficazmente los objetivos militares de la retaguardia y las comunicaciones enemigas.
Ayer fueron bombardeadas las estaciones de Tarragona y Cambrils, alcanzando almacenes, en los que se produjeron grandes explosiones e incendios, y a un tren en marcha en la línea de Tarragona, que fué destruido. Asimismo se bombardeó en Aguilas el puerto y la estación ferroviaria.
Salamanca, 4 de agosto de 1938. Tercer Año Triunfal
De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Crónica de Spectator

Muchas veces temo que mis impresiones de guerra lleguen a producirse hasta a fuerza de repetir los temas, que son por fortuna para nosotros, pueba de las realidades triunfales de cada día, y siempre que las circunstancias y la oportunidad lo permiten, procuro hallar al jefe documentado o al héroe tan modesto como sencillo, que puede informarme de los sucesos vividos por ellos mismos.
Es el procedimiento más seguro y eficaz para el cronista, porque sus referencias se limitan entonces a servir las informaciones exactas, brotando del propio manantial.
Por esta vez esa fuente me falta, y para traerlos en su lugar una cierta visión de la guerra, he buscado dos pruebas irrefutables que son dos documentos terminantes que dicen de toda la verdad de nuestra guerra santa. No son testimonios de j-fes, aunque es posible que pertenezcan a héroes casi anónimos por supues- to entre los más modestos.
Son dos cartas que voy a transcribir de un miliciano rojo y de un soldado español, de fecha bien reciente. No sé la suerte que habrá corrido, y procuraré que la carta de éste, que sufrió extravío, y que por eso yo llegué a conocerla, encuentre mejor rumbo para que en su destino sea la llamada de alegría que seguramente están esperando padres y novia.

Por muy importantes que sean las noticias de guerra que pudieran comunicarse hoy, pienso que este epistolario breve os satisfará como españoles y calmará a los más impacientes.
La primera dice así:
«Querida madre: me alegraré que al recibir de ésta se halle tan buena como es mi deseo. Aprovecho que Tomás se marcha en ferreo para escribir con confianza, porque por correo no puedo decir lo que yo siento. No hago más que pensar en ustedes, madre y hermanos. No puede suponerse lo triste que es la vida nuestra. Aquí, en el frente, me parece que no hay peligro, pero nos llevan de un lado para otro en el día y siempre llegamos al sitio que resulta peor. A la falta de comida hay que añadir ahora la cólera y la mala voluntad de los jefes, que a la vista de tantos desastres no tie en razones ni palabras que no sean para ofender y castigar. Y hay que aguantar, porque eso de las discusiones que había antes, se han acabado, y al que protesta por algo al rato ya no lo cuenta.
Por Tomás, si vuelve, o por los nuevos mozos que se que van a venir, procure enviarme un poco de pan recién amasado, y si en cuencras tabaco, también lo pones. La ropa no la necesito, pues si me ven algo bueno, me lo quitan.
A los hermanos, dígales que hay que trabajar, porque pronto todo lo que hagan será reconocido.
Pitar está en la medalla de la Virgen del Niño, que me cosió en el forro del pantalón. Si ella no me salva, no me podrá salvar nada. Del pueblo solo quedamos nosotros, Tomás y yo. Ahora me dicen que íbamos a no sé qué ciudad de los fasciosos. Resulta que estamos metidos en un berenjena del que no sé como saldré»

Yo, siempre que estamos en un aprieto, me acuerdo de la medalla.
Dígame a los hermanos que escriban lo que puedan aunque no manden nada, que ya sé que no lo hay, y reciba usted, madre, un abrazo muy fuerte de su hijo que la quiere, Agustín»

La otra dice así:
«Queridos padres: Ahora estamos en otra posición, a donde hemos venido hace tres días. A pesar del calor, la vida de guerra me está sentando que cuando me vean no me conocen, porque como andamos mucho a la hora de comer no hay rancho que se nos resista, y ahora tenemos hasta pescado. Los días pasados hubo bastante jaleo, porque los rojos se pusieron flamencos. Como aquí no habíamos operado, el capitán dispuso que aguantáramos hasta que estuvieran cerca de nuestras líneas, y cuando se creyeron que habíamos escapado, les recibimos de una manera que me parece que no se fué ninguno porque a la mañana enterramos ciento dieciséis y tragimos dieciséis heridos. El capitán, que es un tipo estupendo, vino luego y a otros dos y a mí nos dió un puro, nos dijo que así se defiende a España, y que pronto tendremos permiso.
Por la noche les cantamos a los rojos aquel alalá del pueblo, y al principio nos disparaban mucho, pero cuando acabamos nos aplaudieron. Después cantamos el «Cara al Sol...» y al terminar lo corearon ellos. Si no están locos les falta poco.
Ayer hirieron al «Torillo», para que se lo digas a su madre. Ya puede llevar tres gatones. Le dieron en el hombro izquierdo, y dijo que no le importaba porque le quedaba el brazo derecho. No es de importancia, pero le perjudicó el retirarse cuando se lo mandó el teniente, y dijo que la sangre a borbotaba mucho, pero que no era nada.
A la Fernanda dígame que ya le escribí dos cartas y no me contestó, y que si no lo hace pronto pediré una madrina de guerra como la tienen todos, para que se acuerde del novio que tiene en la guerra. Por más que recibí un paquete de tabaco, golosinas y pañuelos de ella.
A Emilio llevarlo al médico, y si hay que operarlo me dijeron que había uno muy bueno en Redondela. Al padre que no compre la vaca, porque si voy de permiso iré al mercado y la compraré yo a una gente de confianza. Te digo eso del permiso, porque los rojos no van a quedar ni de muestra, con las palizas que se están llevando, y cuando se acaben, a pesar de los muchos sitios que vi, me vuelvo para la casa, que es donde se está mejor de toda España.
Hace días fuimos a los toros como si estuviésemos en las fiestas de Pontevedra, y ahora el señor cura, está organizando un Orfeón para cantar con gaita y todo y ganar a los de Padrón, que se creen los mejores. No me mandéis dinero que aquí no hace falta. Dígame a la Fernanda que me escriba en seguida. Muchos abrazos con un ¡Arriba España! muy fuerte, y otro ¡Viva el Caudillo! y el cariño de vuestro hijo, Manuel»

No sé si las dos cartas os parecerán como a mí un tesoro informativo por lo que dicen y lo que alientan. Puedo añadir algo de los desesperados esfuerzos de los

rojos, del Ebro y del Guadalarivar, que han sido contestados con tal violencia que seguramente en aquél han servido para dejar desesperanzadas a las unidades rojas, y la tremenda carnicería aumenta en proporciones fabulosas, de la que cuando pase el tiempo tendremos detalles de importancia.
Por el momento recojo el espíritu de las cartas del miliciano rojo y del soldado español, que son la información más pura y sincera de este instante.

Ante la justicia de España

Burgos.—Un Consejo de Guerra Permanente reunido en Castellón condenó a la pena de muerte a Julián Garijo García, por razón de los siguientes hechos: teniente en la Piana Mayor del Bon. 426, no estuvo en Castellón el día de los asesinatos, si bien actuó en este frente y con anterioridad lo había hecho en el del Jarama, destacando por su crueldad, ya que intervino en el fusilamiento por suponer que eran falangistas y en otra ocasión actuó como juez contra un miliciano que intentó pasarse a nuestras filas, siendo fusilado a consecuencia de las acusaciones que practicó. Estuvo afiliado a la U. G. T. antes del Movimiento y fué voluntario a las primeras milicias revolucionarias.
El Consejo de Guerra Permanente, reunido en Zaragoza para la causa número 72 de 1938, al tiempo de condenar a Joaquín Gil Miguel, se hace expresión de que ejerció el cargo de «jefe de látigo».

La última línea de la información precedente es de una elocuencia aterradora.
El hecho de que en las filas rojas haya un cargo de «jefe de látigo» no nos sorprende, no puede de sorprendernos. Pero si es de importancia que el hecho vergonzoso e inhumano se haya probado documentalmente en un proceso con toda serie de garantías.

No se trata de fantasías, ni de invenciones con fines de propaganda. En la España Nacional repugna la mentira. Aparte de que, con solamente exponer parte de la terrible verdad roja, hay de sobra para cubrir de ignominia y de sangre a nuestros enemigos.
Esa es la gente que quiere hablar de legitimidad, de independencia y de honor nacional, frente a la voz de la auténtica España. Y así, con esta serie de garantías procesales, con este cuidado extremado en la comprobación de los espantosos delitos de los reos, se ejerce la justicia de Franco.

Cartel de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Santiago Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Tercio de Santiago Servicio para el día 6 de agosto de 1938

Jefe de Cuartel Jefe de Centuria, Antonio Pénman Fernández
Oficial de Guardia Jefe de Falange, Jesús Labarta Rodríguez
Oficial de Vigilancia Jefe de Falange, Gabriel Piata Agrelo

A las nueve de la mañana PREVENCIÓN Gastador de servicio José Ferrón Francisco

Tambor Joaquín Feás Falangistas Gerardo Montero Quiroga Leopoldo Fernández Codesido José Pampín Valiño

CARCEL Jefe de Escuadra Germán Padín Rodríguez Falangistas Manuel García García

Juan Pintos Tarrío Domingo García Romero Luis Migué Boulón José Piñero Castro
IMAGINARIAS Jefe de Escuadra Gregorio Sanz de Buruaga

Falangista Félix Muñoz Franco A las nueve de la noche PREVENCIÓN Falangistas Lorenzo Claudio González Antonio González González Manuel Moure Carmoega

CARCEL Jefe de Escuadra Carlos Santaló Rodríguez Falangistas Ramón Mejuto Pampín Antonio Gómez Pazos Alfredo Calvo Rial Julio Baluja Marcos Secundino Cebrero Ortigueira Manuel Fernández Nogueira Ramón Quintela Fosado Angel Lopez Limés Salvador Conde Puga Jesús Paredes Tolosa

IMAGINARIAS Jefe de Escuadra José Iglesias Martínez Falangista José Seisdedos Rozas

Servicio con la Guardia civil Falangistas Ramiro Servia Salgueiro Manuel Lameiro Comacho José Ramos Sisar Ricardo Couto Tomé Carmelo Ares Otero Pedro Martínez Nouché Francisco Vilas Bonino Bibiano Giménez Mallo

Servicio de antiaeronáutica Subinspector de Servicio Jefe de Falange, Juan García Elizegaray Falangistas Vicente Otero García Jesús Villar Mosquera Antonio Rodríguez Penas

Santiago, 5 de agosto de 1938. III Año Triunfal.—De orden del Jefe de Tercio, el Jefe de Centuria Ayudante, Antonio Romero Esudero.

Bartali, símbolo de la nueva Italia

Si nuestra experiencia personal durante los cuatro años de la Gran Guerra en los campos de batalla de Italia desde el terrible Carso hasta los altos de Asiago y Arsiero, no nos hubiera dado la convicción del valor italiano en acciones de tanto esplendor como la de los ríos Piave e Isonzo, de los montes Cristallo y Grappa, y con victorias como las del general Albricci en la Champaña francesa y las del general Diaz en Vittorio Veneto, el convencimiento y la admiración por los grandes valores italianos se impondrían en nuestro ánimo al contemplar la serie ininterrumpida de grandes obras, de resonantes «performances» a las que nos está ya habituando —tal es su persistente continuidad— la nueva Italia de Mussolini y del Fascismo.

Es el primer comentario que surge al considerar el triunfo deportivo internacional que acaba de conseguir el italiano Bartali desde el sillín de su bicicleta, triunfo de la tenacidad, de la resistencia, de la fuerza y de la destreza de un hombre representativo de todo un pueblo. Ayer fué Bartali en su máquina, antes los futbolistas italianos venciendo a todo el mundo en París, y no ha mucho el jinete montado sobre el caballo «Nearco» el más fogoso y veloz del mundo. Tres victorias internacionales en tres distintas esferas del deporte. Hasta un noble irracional, que no solo los hombres, viene a formar la corona de laureles de la Italia fascista. Y si consideramos que la otra Italia, la que fué liquidada por la Marcha sobre Roma iba quedando rezagada en todas las lides internacionales, incapaz de imponerse y triunfar, tendremos que concluir que es el nuevo Régimen, las normas y las disciplinas

EL PINTOR JOSE M. SERT

Nueva York.—El celebrado pintor español José María Sert, cuyas pinturas murales han conquistado fama universal, ha hecho unas declaraciones a la Prensa de Nueva York en las que manifiesta que los rojos le condenaron a muerte y le han dañado gravemente o destruido todas las pinturas y frescos con que había decorado las iglesias y monumentos públicos de la zona roja.
Mi obra maestra —ha dicho el gran pintor— eran las pinturas murales de la catedral de Vich y éstas han desaparecido totalmente. También el sepulcro del obispo Torres y Bages ha sido destruido. Todos mis cuadros religiosos han desaparecido sencillamente por los asuntos religiosos que trataban, como igualmente los demás temas profanos, ya que no había ocultado mi adhesión a la República roja.

Estas declaraciones han producido gran efecto, porque el pintor Sert es el que decoró el Salón de fiestas del Hotel Astoria y varias grandes aulas de la Ciudad Universitaria Rockefeller y por ser considerado como uno de los maestros de la pintura moderna.

y los entusiasmos que impone y despierta, la causa original de tal serie de victorias a que el mundo —el viejo mundo de las democracias y de los liberalismos— asiste asombrado y un tanto inquieto.
Pero lo grave para este mundo caduco, es que tales victorias y éxitos italianos se consiguen no exclusivamente en las actividades de índole deportiva ante públicos y masas electrizadas por el entusiasmo, sino en la más trascendente categoría de las actividades políticas y sus solidarias las militares, a la vista de los demás pueblos llenos de envidia y sobresalto. Son esa conquista fulminante Abisinia en que la hipocresía y la impotencia ginebrinas quedaron al descubierto. Fueron los vuelos trasatlánticos en que quedó en primera línea una joven aviación ultrarápida, ultraeficiente y ultraintrepida. Son los «re-cords» arrebatados por las alas italianas allí donde se han presentado para batirlos. Es el prodigioso escalamiento del segundo puesto de las flotas de guerra europeas (inmediatamente después de Inglaterra) y el primero del mundo en cuanto a los submarinos se refiere. Es esa estupenda organización militar que permite a Italia poner en sus fronteras en muy pocas semanas de movilización ocho millones de soldados prontos para batirse. Es, en el orden de la política interna, la disciplina, el orden y el patriotismo, y de la política exterior el prestigio de la diplomacia italiana, que no permite se resuelva nada vital sin su voz decisiva en el capítulo.

Bartali al conquistar el primer puesto desde el principio de la carrera del «Tour de France», ha hecho un «tour force» venciendo en su propio terreno y en su propio medio a los deportistas franceses lo mismo que hicieron los futbolistas y «Nearco» el estupendo sopido flecha. Es la misma proeza que en distintos órdenes está realizando la Italia de Mussolini. Si los italianos de la postguerra eran incapaces de asombrar a sus vecinos con los éxitos de estos años, es que en Italia algo ha cambiado profundamente, es que se ha operado una transformación en el espíritu público, es que se ha infundido en el alma italiana (con repercusiones en los músculos, en los nervios y en la sangre), un deseo, un ansia de superarse y de superar a los demás a fuerza de disciplina, de entrenamiento, de selección, de jerarquía, de fé en los destinos de la Patria. Es decir, unión, unidad, concentración total de las fuerzas individuales en una sola fuerza nacional italiana. Es decir, el haz, el «fascio», el fascismo que hoy mueve al mundo, contra la dispersión, la relajación, el acomodamiento derrotista de las democracias minadas o acaecidas por el comunismo.

En aquel período inolvidable de la vida española que presidió el gran Primo de Rivera, tuvimos el ejemplo, la anticipación de lo que podía ser España en régimen de orden, disciplina y trabajo: nuestro prestigio en el mundo, nuestros éxitos en la política, en la guerra (Marruecos) en las manifestaciones del espíritu y en las lides del deporte (exhibiciones del fútbol hispano, luchas pugilísticas de Uzcudun, travesía aerotrasatlántica de Franco, expediciones de Sevilla y Barcelona) señalaron un momento de ascensión y de ascendente internacional de nuestro pueblo por sendas desgraciadamente abandonadas, mientras Italia se afianzaba en ellas con el esplendor de sus actuales realizaciones.

Después fué entre nosotros el Frente Popular, es decir, el con- tubernio, la confabulación de

Reunión de catedráticos para la reforma del Bachillerato

En Vitoria se celebró ayer la última reunión de la Comisión asesora de catedráticos de Instituto para la reforma del Bachillerato.
A esta reunión ha asistido el Ministro de Educación Nacional al que fueron entregadas las conclusiones del trabajo realizado en las reuniones anteriores.
El Ministro ha manifestado a la Prensa que se encontraba altamente satisfecho de la leal cooperación que los profesores han prestado a sus propósitos y abnegadamente ofrecieron todo género de facilidades para una reforma que aumenta su tarea sin ninguna compensación.

Añadió el Ministro que esta patriótica actitud de quienes han de practicar en el futuro la reforma, le llena de satisfacción, porque la nueva organización nace bajo los mejores auspicios.
Esta actitud del profesorado de Institutos viene a coronar dignamente la etapa de sacrificios callados que durante estos dos años han venido realizando.

La última reforma del plan de estudios y las exigencias de la separación de sexos en la vida docente han sido la causa de que en esta última época los catedráticos hayan tenido que realizar un número de horas de trabajo verdaderamente agotador, coincidiendo esta clase de trabajo con una disminución de legítimos ingresos.

El Ministro ha declarado que tiene el deber de hacer públicas estas manifestaciones para que la nación entera se dé cuenta de la meritoria labor y de la actitud patriótica y abnegada que han sabido sostener. En justa correspondencia, el Estado tiene la obligación de ocuparse con toda actividad, en cuanto las circunstancias económicas lo permitan, en poner a estos hombres en condiciones de realizar su tarea.

ENRIQUE DIAZ

Bloques de 100 cartas de Papel Superior :: EL SOL, Papelería

con toda clase de medios mate- riales y con la mayor eficacia técnica.

NOTICIAS

Mañana, a las once y media se inaugurará en el amplio bajo de la casa número 44 de la calle del Franco, un nuevo comedor de «Auxilio Social», con las distintas dependencias de dicha Institución, incluso la de higiene.

Mañana llegará a Santiago el gobernador civil Sr. Muñoz de Aguilár, que viene a inaugurar dicho comedor.

De Lavadores dan cuenta de un desgraciado suceso ocurrido en aquel término.

En casa de la vecina Ceferina Crespo, estaban merendando con ésta y una hija, sus convencios Jesús Costas y su esposa y el soldado Jesús Grabada.

Cuando ya había terminado la merienda, el Jesús Costas, que tenía una pistola en el bolsillo, comenzó a manipular con ella para explicar su funcionamiento a las personas que con él estaban.

En uno de los movimientos hechos con el arma, ésta se disparó y la bala fué a herir a Ceferina, desestrándole por el costado izquierdo. Casi instantáneamente, Ceferina cayó muerta, pues la bala le había interesado órganos importantes.

Cuando se dió cuenta de la desgracia a que su imprudencia había dado lugar, Jesús Costas, apesadumbrado se marchó a Vigo a dar cuenta a la autoridad de lo ocurrido y a ponerse a su disposición.

Allí quedó detenido.

En el Eijo ha muerto María Turnes Castro, de 77 años, casada.

Informes de la zona roja dan cuenta de que en Barcelona están preparando el asesinato del prestigioso doctor Gómez Ulla.

Está próximo a comparecer ante una Cheka en unión de otros colaboradores suyos como acusados de haber intentado pasar a la zona nacional.

Salió para Ons (Negreira) la familia de nuestro apreciado amigo don Nicolás Soto.

Por la Comisión de incautación de bienes de la provincia de Pontevedra se dispone que don Carlos Nimes Rubio, vecino que fué de Estribela, y don Manuel Nieto González, de Vigo, ingresen en la cuenta corriente que aquella Comisión tiene abierta

El industrial de esta plaza don José Sánchez, domiciliado en la Rúa del Villar número 30, ha donado al Hospital Militar el importe de cuatro bastones suministrados a hospitalizados del mismo.

En la oficina de la Policía Urbana, se halla a disposición de su dueño una pequeña cantidad de dinero encontrado en la vía pública.

El domingo comienza en el convento de la Enseñanza la novena a la Santísima Madre del Amor Hermoso.

Todos los días habrá Misas rezadas a las siete y cuarto y ocho y media.

A las seis y media comenzarán los ejercicios de la tarde, consistentes en exposición mayor, rosario y novena.

en la Sucursal del Banco de España de Pontevedra, las cantidades respectivamente, de 9.706'40 y 138'35 pesetas, como créditos declarados a favor, el primero de Corderías Reunidas de Madrid, y el segundo de S. A. Sirius, de Barcelona.

Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron pasados hoy los nombres de Carmen Agra Cea, María Luisa García Lorenzo, Emilio Palacios Cano y Juan Andrés Pazos Quintáns

Dicen de Pontevedra que el miércoles se dió en las playas de Combarro y Chancelas un fenómeno curioso y desde luego de gran provecho para aquel vecindario.

Desde las primeras horas del día se notó que hacia aquéllas aflúa una enorme cantidad de pescado en grandes oleadas de diversas clases, sobre todo sillas, anguilas, rodaballos, mujiles y lombrigantes.

Los vecinos recogieron en forma fácil una pesca abundante. Hacia las tres de la tarde la bandada empezó a desaparecer tomando rumbo a alta mar.

Un fenómeno parecido ocurrió hace unos cinco años.

Después de disfrutar una corta licencia, por enfermo, hizo de nuevo cargo del Juzgado de primera instancia de este partido, D. Rufino Avello y Avello, cesando el que interinamente lo desempeñaba, D. Isaac Rovira, juez municipal.

Las distintas ramas de «Acción Católica» de la parroquia de Sar, ruegan a todos sus afiliados asistir a los cultos que con motivo de la fiesta sacramental se han de celebrar en dicha iglesia, el próximo 7 del corriente. Estos cultos serán los siguientes:

A las ocho de la mañana, Misa de comunión; a las once, Misa solemne y de seis a siete, hora en que darán comienzo los cultos de la tarde, las ramas masculinas de «Acción Católica» velarán el Santísimo.

El próximo domingo, día 7, se celebrará en la capilla de San Roque, a las diez de la mañana, la Misa mensual de San Cosme y San Damián, rogando con dicho fin la asistencia de todos los Hermanos.

Falleció en la calle de la Angustia Modesto Seoane Cabana, de 1 año.

El gobernador civil de Orense impuso una multa de dos mil pesetas a Manuel Fernández Feijóo, por negarse a contribuir a la obra de «Auxilio Social».

El industrial de esta plaza don José Sánchez, domiciliado en la Rúa del Villar número 30, ha donado al Hospital Militar el importe de cuatro bastones suministrados a hospitalizados del mismo.

En la oficina de la Policía Urbana, se halla a disposición de su dueño una pequeña cantidad de dinero encontrado en la vía pública.

El domingo comienza en el convento de la Enseñanza la novena a la Santísima Madre del Amor Hermoso.

Todos los días habrá Misas rezadas a las siete y cuarto y ocho y media.

A las seis y media comenzarán los ejercicios de la tarde, consistentes en exposición mayor, rosario y novena.

El 15, día de la festividad habrá Misa de comunión a las ocho y media, la mayor será a las once y por la tarde plática a cargo de un P. Jesuita.

La Hermandad de Caballeros del Santo Cristo de la Victoria, de Vigo, invitó a la Archicofradía del Apóstol para asistir a la función y presidir la procesión que en honor al Santo Cristo se celebrará el domingo en aquella ciudad.

La persona que haya encontrado una cartera, conteniendo cierta cantidad de dinero, una cédula con fotografía y otros documentos, que se perdieron el día 25 de julio, se agradecerá la entrega en esta administración, donde se le gratificará.

Todas las Misas que mañana sábado, día 6, se celebren en la iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín), serán aplicadas por el eterno descanso de

D.ª Juliana Marquinez Alegria VIUDA DE LARRAURI

La familia ruega a sus amigos y demás personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que anticipa gracias.

Las Misas de hora y media hora que se celebren mañana sábado, día 6, en la Capilla General de Animas, serán aplicadas por el alma de la señora

Doña Dolores García Torres que falleció el 6 de agosto de 1928.

La familia ruega y agradecerá a las personas piadosas y de su amistad la asistencia a alguna de dichas Misas.

UNA BODA

En la capilla del Pilar contraerá esta mañana matrimonio la bella señorita María del Pilar Siero Nieto y el médico don Ramón Vilarinho Ulla.

Bendijo la unión el P. Serrano, de la Compañía de Jesús, pronunciando una plática alusiva al acto.

Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Javiera Nieto, viuda de Romero Donallo, y don Ramón Vilarinho Areas, tía y padre de los novios.

Firmaron el acta como testigos don Nio Siero, don Andrés Nieto, don Gumersindo Fontán, don Gonzalo Pintos, don Gualberto Ulla, don Antonio Campos y don Vicente Pajarrón.

Representó al juez municipal el teniente auditor jurídico don Antonio Iglesias de la Riva.

Terminada la ceremonia y después que los hoy señores de Vilarinho Siero, recibieron las felicitaciones de sus familiares y amigos, dirigiéronse a casa de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con un lunch servido por la acreditada casa «Moras».

Los novios, a los que deseamos toda clase de felicidades, salieron a recorrer varias poblaciones.

La peregrinación de Segovia

Como ayer hemos anunciado, hizo esta mañana su entrada en Santiago la peregrinación de Segovia.

A las ocho y media dijo la Misa de Comunión en la Catedral el Obispo de la diócesis señor Pérez Platero, recibiendo el pan de los ángeles todos los peregrinos.

Organizóse la peregrinación en la Alameda, sumándose a ella los marinos del Polígono Janer de Marín, que ayer no pudieron venir, siguiendo los de Segovia en correcta formación y presididos por el señor Obispo, al que acompañaban el arcipreste don Jacinto Piñeiro y veintidós sacerdotes de su diócesis, con los representantes del Ayuntamiento, el segundo jefe de los marinos don Francisco Pérez, directivos de la Archicofradía del Apóstol y Comisión de peregrinaciones.

Por las calles de Santiago y a los acordes de la Banda municipal, cantaban las mujeres el himno al Apóstol.

En la puerta del Obradoiro fueron recibidos por los canónigos don Pío Gil y don Robustiano Sánchez Otero.

Dijo la Misa el cura párroco de Cuéllar y rezó el rosario el Beneficido Maestro de ceremonias de la Catedral de Segovia.

Terminada ésta ocupó la cátedra sagrada el canónigo don Robustiano Sánchez, y luego los peregrinos cantaron el himno al Apóstol al que abrazaron, saliendo después todos por la Puerta Santa.

LA DE OVIEDO

Esta llegó a las doce y media de la mañana en tren especial, siendo recibidos en la estación por el alcalde, acompañando en su coche al señor Obispo de Oviedo doctor Arce Ochoreña.

Los peregrinos, que casi todos son pertenecientes al Ayuntamiento de Rivadesella, al poco de llegar, recorrieron la ciudad y visitaron la Catedral.

Esta hará su entrada oficial mañana a las diez.

La Viuda y demás familia de Don José Fernández Rodríguez (Q. E. P. D.)

ante la imposibilidad de hacerlo individualmente, manifiestan su sincero e inolvidable agradecimiento a todas las personas que han asistido al funeral de entierro y conducción del cadáver.

Shirley Temple en el Principal

Ayer y con la sala de nuestro espléndido Coliseo completamente llena hizo su presentación la encantadora niña actriz Shirley Temple; el público aplaudió cautivado la simpática actuación de la pequeña artista que cantó y bailó con el peculiar encanto de sus pocos años y de su irresistible simpatía, que la convierte en una muñeca deliciosa.

El espectáculo de su atractivo fué completado con la presentación del famoso malabarista Cromways, que entusiasmó al público con la destreza y el arte de su maravilloso trabajo.

Hoy se despide este interesante espectáculo, que será completado con la preciosa película Paramount «Recordamos aquellas horas»: Las funciones comenzarán a las cinco y a las diez y tres cuartos.—T.

EN SAN FRANCISCO

Ante el Capítulo Provincial

Desde ayer se hallan en nuestra ciudad los superiores de los conventos franciscanos de la Seráfica y Apostólica Provincia de Santiago, con el fin de examinar la marcha económica y regular de los conventos y proceder a la elección del nuevo Ministro Provincial y de los cinco Consejeros que han de regir los destinos de la Provincia franciscana durante el inmediato trienio. Estos Consejeros, llamados Definidores, con el Ministro Provincial y Reverendísimo P. Visitador, serán los que en la próxima semana nombrarán los superiores de los catorce conventos que componen la Provincia y los demás que han de desempeñar los cargos existentes en la misma.

A esta reunión se da el nombre de Capítulo Provincial y, como es sabido, tiene lugar cada tres años.

Capitol

PRESENTA MAÑANA A las 5 1/4 y 10 3/4 la sensacional producción «Metro Goldwyn»

JUSTICIA

con PHILLIPS HOLMES, ANITA PAGE, WALTER HUSTON Justicia pura. Castigo divino. Más allá del poder humano. Butaca 0-45

años. Seis meses antes de su celebración es nombrado de Roma un Visitador General cuya misión consiste en visitar todos los conventos y a cada uno de los religiosos para ver si su vida se conforma a las normas de la Regla y Constituciones de la Orden. Esta Visita Canónica termina con la reunión en Capítulo de todos los Guardianes y superiores de los conventos que han venido gobernando en los tres últimos años y con el nombramiento de los que han de gobernar en el trienio inmediato.

Desde el 18 de julio se encuentra entre nosotros el Reverendísimo P. Visitador General Padre Cipriano de Vale, religioso portugués, adornado con relevantes prendas de virtud y ciencia, como verán nuestros lectores en el próximo número, en el que tendremos la satisfacción de dar a conocer los nombres del M. R. P. Ministro Provincial y de sus cinco Consejeros.

ZURI.

Delegación de Orden Público de La Coruña

Circular número 12

Con objeto de que esta Delegación pueda conocer en todo momento las personas que hayan fijado su residencia en la provincia desde la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional, y la finjen en lo sucesivo, bien con carácter transitorio o definitivo, he resultado:

1.ª Toda persona de ambos sexos, mayor de dieciséis años que haya establecido su residencia en cualquier punto de esta provincia, desde el día 18 de julio de 1936, o la establezca en lo sucesivo, cualquiera que sea la causa que la obligue a presentarse, en el improrrogable plazo de 20 días en las Comisarias de Investigación y Vigilancia respectivas, las de esta Capital, Ferrol y Santiago respectivamente, y en los puestos de la Guardia civil más próximos a su residencia las de las restantes localidades.

Quedan exceptuados de presentación los funcionarios del Estado en activo, que por razones del servicio hayan sido trasladados a esta provincia.

2.ª Los propietarios y administradores de cualquier clase de vivienda deberán denunciar en el mismo plazo y en las dependencias indicadas a los que las habitan, y se hallen comprendidos en el caso anterior, así como los que en lo sucesivo se establezcan en la provincia, notificándoles o dispuestos en el mismo.

3.ª Cualquier infracción de lo preceptuado anteriormente será severamente castigada.

Encarezco a los Agentes de la Autoridad dependientes de esta Delegación vigilen el más exacto cumplimiento de la presente Circular.

La Coruña, 2 de agosto de 1938. III Año Triunfal.—El Delegado de Orden Público, J. Vendrell. Rubricado. Es Copia.

ULTIMAS NOTICIAS

Salamanca. — Procedente de Burgos llegó a Santander la lotería infantil número 2, compuesta de 125 niñas, acompañadas por varias maestras.

Las pequeñas permanecieron en las playas santanderinas durante cinco días.

Continúan los ciclos de conferencias en los cursos de verano que se celebran en Vitoria.

Ayer disertaron D.ª María Sanguin de Ballesteros que hablo de la labor llevada a cabo por Isabel la Católica; D. Espinosa de los Monteros, sobre los documentos de la Filología; Manuel Ballesteros, sobre la expansión española a través de los siglos, esbozando duramente la leyenda negra que con motivo se creó contra nuestra nación, y por último el catedrático de Historia de la Universidad Central, D. Antonio Ballesteros, que disertó acerca de la génesis del Imperio.

Salamanca. — Comunican desde Londres que esta mañana comenzaron las maniobras aéreas en la región Este de la Gran Bretaña en las que toman parte novataciento aviones.

Un regimiento de tierra cubrió los demás bora con la aviación. Las maniobras durarán días y en ellas serán probados los aparatos de nueva construcción con arreglo a los mayores adelantos de la técnica.

Salamanca. — El consejero de Negocios Extranjeros de Rusia, hecho público que el Gobierno de su nación no aceptará las propuestas por el Gobierno japonés, mientras éstos no abandonen las regiones fronterizas.

Tampoco está dispuesto a aceptar el nombramiento de una comisión mixta para que estudie la delimitación de fronteras entre las fuerzas japonesas pisen territorio soviético.

La tirantez entre ambas naciones se cada vez mayores, creyéndose que la intransigencia de Rusia determinará una guerra entre ambas naciones.

Por su parte la Artillería rusa continúa bombardeando posiciones japonesas, que según los telegramos nos los preliminares de una gran batalla que se dará muy breve.

Salamanca. — Lord Ruximán estuvo a dejar tarjeta en el domicilio del alcalde de Praga, después de visitar al presidente de la República checa, al jefe de Gobierno y al ministro de Negocios Extranjeros.

Recibió a los representantes del partido de alemanes sudetes con quien conversó acerca del problema planteado.

Lor Ruximán conversó también con los periodistas austriacos quienes se mostraron optimistas sobre la solución de este asunto.

Se da determinada cantidad de dinero en concepto de préstamo con hipoteca, sobre casa sita en esta ciudad de Santiago.

Razón, en la Notaría del señor Banet Fontenla, Conga, S. bajo

Principal MAÑANA SÁBADO a las 3 1/2, 5 1/4 y 10 3/4 La espléndida e interesante película «Paramount» PRINCESA POR UN MES Genial creación de la excelsa actriz SILVIA SIDNEY y Cary Grant

Don José Fernández y Rodríguez MÉDICO MUNICIPAL DE ESTA CIUDAD Que falleció el día 30 de julio de 1938 Después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P. La Hermandad de San Cosme y San Damián de Santiago RUEGA a todos los Hermanos de dicha Hermandad y compañeros y demás personas piadosas la asistencia al ACTO FÚNEBRE que en sufragio del alma del finado tendrá lugar mañana sábado día 6, a la hora de once, en la capilla de San Roque. Santiago, 5 de agosto de 1938.

EN SAN FRANCISCO Ante el Capítulo Provincial Desde ayer se hallan en nuestra ciudad los superiores de los conventos franciscanos de la Seráfica y Apostólica Provincia de Santiago, con el fin de examinar la marcha económica y regular de los conventos y proceder a la elección del nuevo Ministro Provincial y de los cinco Consejeros que han de regir los destinos de la Provincia franciscana durante el inmediato trienio. Estos Consejeros, llamados Definidores, con el Ministro Provincial y Reverendísimo P. Visitador, serán los que en la próxima semana nombrarán los superiores de los catorce conventos que componen la Provincia y los demás que han de desempeñar los cargos existentes en la misma. A esta reunión se da el nombre de Capítulo Provincial y, como es sabido, tiene lugar cada tres años.

Capitol PRESENTA MAÑANA A las 5 1/4 y 10 3/4 la sensacional producción «Metro Goldwyn» JUSTICIA con PHILLIPS HOLMES, ANITA PAGE, WALTER HUSTON Justicia pura. Castigo divino. Más allá del poder humano. Butaca 0-45

PRINCIPAL HOY DESPEDIDA de la encantadora y minúscula actriz hispano-alemana SHIRLEY TEMPLE y el famoso malabarista CROMWAYS Proyectándose además la preciosa película Recordemos aquellas horas A LAS 5 Y A LAS 10 3/4

Dolores Carregal Barreiro DE 19 AÑOS FALLECIÓ A LAS 9 1/2 DE LA MAÑANA DE HOY Confortada con los Auxilios Espirituales R. I. P. Sus padres José Carregal Gómez e Isolina Barreiro Mato; hermanos Josefa y Antonio; sus primas Elvira y Carmen Ramos, y demás familia Puegan a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, y asistan a la conducción del cadáver al Cementerio Municipal, que tendrá lugar mañana sábado, a las doce y media; por lo que anticipan gracias. Casa mortuoria: Rúa de San Pedro, 106. Santiago, 5 de agosto de 1938. FUNERARIA «SANTA LUCÍA»